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Assembleia de Freguesia de Fornelos 

Ata número treze 

 

------ Aos dezoito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte, pelas 

dezanove horas, a Assembleia de Freguesia de Fornelos reuniu em sessão ordinária 

no edifício Sede da Junta de Freguesia de Fornelos, com a seguinte ordem de 

trabalhos, constante da convocatória emitida a sete de dezembro, de dois mil e vinte:  

Ponto um - Período antes da ordem do dia: trinta minutos para tratar assuntos do 

interesse da freguesia; ------------------------------------------------------------------- 

Ponto dois - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------- 

Primeiro - Leitura e votação da ata da sessão anterior. -------------------------------- 

Segundo - Apreciação da informação escrita do presidente da junta acerca da 

atividade da junta de freguesia no 4º trimestre de 2020. ------------------------------ 

Terceiro – Apreciação e votação do Plano e Orçamento para 2021. ------------------- 

Quarto – Propostas de doação à freguesia. --------------------------------------------- 

Quinto – Alteração da tabela de taxas da freguesia. ------------------------------------ 

Sexto – Cedência das instalações do Centro de Convívio e Aprendizagem. ----------- 

Ponto três - Período depois da ordem do dia: trinta minutos para intervenção e 

esclarecimento ao público. --------------------------------------------------------------- 

------- Carina da Conceição Pereira, eleito pelo Partido Socialista (PS) apresentou 

suspensão de mandato. Colocado à votação: Aprovado por unanimidade. ------------ 

-------David Alexandre Ribeiro, Presidente da Assembleia de Freguesia de Fornelos, 

verificou a existência de quórum com a presença dos seguintes oito membros da 

Assembleia de Freguesia: eleitos pelo Partido Socialista (PS), David Alexandre 

Ribeiro; Elisabete Oliveira Novais; Sónia Raquel Gonçalves Oliveira; Lurdes Cristina 

Freitas Rodrigues; Alberto Carvalho Coelho Barros; Bernardino Freitas; Adriano 

Freitas Mendes; eleito pela Coligação Democrática Unitária (CDU), Maria do Carmo 

Castro Fernandes Cunha. De seguida deu início à sessão. ----------------------------- 
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------ Ponto um - Período antes da ordem do dia: trinta minutos para tratar assuntos 

do interesse da freguesia. ----------------------------------------------------------------  

------ Não ocorreram intervenções. ------------------------------------------------------ 

 ------- Ponto dois - Ordem do dia: ------------------------------------------------------ 

------- Primeiro – Leitura e votação da ata da sessão anterior. ------------------------ 

------- Foi dispensado por todos a leitura da ata e posta a votação foi aprovado por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------  

------- Segundo - Apreciação da informação escrita do presidente da junta acerca da 

atividade da junta de freguesia no 4º trimestre de 2020. ------------------------------ 

------- David Fernandes salientou que foram executadas várias obras, referindo as 

obras na rua do Monte, no parque de lazer e na Quelha de ferreiros. Também disse 

que não houve desenvolvimento quanto ao processo M. Couto Alves e que se aguarda 

a decisão do tribunal. --------------------------------------------------------------------- 

Também informou que será entregue à população, juntamente com o Infornelos, uma 

brochura informativa sobre eventos e sítios culturais em Fornelos. ------------------- 

------- Maria do Carmo tomou a palavra perguntando se houve algum 

desenvolvimento relativamente à oposição apresentada ao processo M. Couto Alves. 

David Fernandes respondeu que até à data não houve mais desenvolvimento. ------ 

 ------- Terceiro – Apreciação e votação do Plano e Orçamento para 2021. ----------- 

------- Tomou a palavra David Fernandes dizendo que a Junta pretende construir duas 

campas no cemitério e que também pretendem concluir as obras do parque de lazer 

até ao verão. Também explicou que se pretende fazer obras de beneficiação na 

Avenida de Santa Comba, nomeadamente acabar os passeios de Vale Escuro até a 

rua Cimo de Vila. Estas obras ainda aguardam autorização das Estradas de Portugal. 

Também referiu que o projeto de plantação de árvores junto à variante, ainda 

aguarda autorização da J.A.E. Quanto ao saneamento, a Junta de Freguesia está a 

pressionar a Câmara Municipal de Fafe e as Águas do Norte para levar o saneamento 

a toda a população. O Presidente da Junta disse também que irão estar atentos às 

famílias que possam necessitar de apoio, neste tempo de pandemia. Em dois mil e 

vinte não será feito o almoço de Natal devido às restrições impostas pela Direção 

Geral de Saúde. Quanto ao Centro de Convívio espera-se que retome a sua atividade 

em dois mil e vinte e um. A comemoração do Dia da Mulher e do vinte e cinco de 

abril, proposta sugerida pela CDU, estão previstas fazer-se. --------------------------- 

------- Tomou a palavra Maria do Carmo colocando as seguintes questões: 

- Que serviços estão a prestar apoio ao cidadão; --------------------------------------- 
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- A dinamização do Centro Convívio e da associação Sete Pétalas é feita em que 

moldes; ------------------------------------------------------------------------------------ 

- Se houve a concretização ou não da candidatura a apoio do Rio Vizela; ------------ 

- As atividades são dinamizadas pelas instituições ou a Junta também dinamiza ou 

apenas passa o cheque; ------------------------------------------------------------------ 

- Que cuidados de saúde básicos estão a ser prestados à população e se existe um 

plano; -------------------------------------------------------------------------------------- 

- Quanto às explorações agrícolas, a CDU já fez uma proposta sobre saber quem são 

os produtores locais, o que vendem e como podem ser publicitados esses produtos 

de forma a dinamizar essa atividade na freguesia; ------------------------------------- 

- Como irão decorrer as transferências dos subsídios para as instituições. ----------- 

----- David Fernandes tomou a palavra respondendo que os serviços prestados ao 

cidadão são divulgados no Infornelos; --------------------------------------------------- 

- A dinamização do centro convívio e da Associação Sete Pétalas é feita por eles, uma 

vez que é um espaço usado para que haja troca de conhecimento e convívio entre 

idosos e crianças; ------------------------------------------------------------------------- 

- Quanto ao Rio Vizela, existe a vontade de recuperar o rio e o percurso pedestre. A 

CMF associou-se a esta iniciativa e pretende reabilitar os três rios, por isso a 

candidatura ainda não foi aprovada; ----------------------------------------------------- 

- Quanto às atividades dinamizadas pelas associações, algumas atividades também 

são propostas pela Junta, nomeadamente a realização da peça de teatro, o Halloween 

e o Terra Mãe que tem uma dinâmica muito própria. A Junta incentiva que se faça 

não se limita a passar o cheque; --------------------------------------------------------- 

- Quanto à saúde, o plano foi feito pela enfermeira que assegura o serviço e é ela 

que cria as dinâmicas. Por causa da pandemia o serviço foi suspenso; --------------- 

- Estamos a estudar a proposta e qual a melhor forma de a pôr em prática. Existe a 

vontade de fazer um cabaz solidário e estimular a produção doméstica dos legumes;  

- O apoio ao associativismo passa por um subsídio. ------------------------------------ 

Colocado a votação o Plano e Orçamento de 2021, este foi aprovado por 

maioria com uma abstenção de Maria do Carmo Castro Fernandes Cunha, esta 

abstenção segue com a seguinte declaração de voto: “Constata-se que neste 

orçamento, parte das propostas da CDU não se encontram aí contemplas, embora 

algumas delas não tivessem qualquer impacto orçamental, com é o caso da proposta 

de criação de um estímulo à participação dos fornelenses nas reuniões da Assembleia 

de Freguesia, promovendo uma maior divulgação das reuniões através dos meios 

disponíveis, nomeadamente o site da Junta, a página do Facebook e afixação de 

anúncios em locais públicos. Perante tal facto, resta-nos sugerir à Junta de Freguesia 

que as considere futuramente. -----------------------------------------------------------

-------Como positivo no orçamento, ressalva-se a conclusão do parque de lazer e a 



Assembleia de Freguesia de Fornelos Pa gina 4 da ata n.º 13 

beneficiação de algumas ruas. Deseja-se ainda que a elaboração do plano sócio-

cultural que, segundo é referido nas opções do plano, ainda estará a ser elaborado, 

se concretize na sua plenitude. ----------------------------------------------------------

-------Como negativo, ressalva-se o facto de não se encontrar orçamentada nenhuma 

verba para o pagamento da dívida à MCA, sendo certo que, mesmo sendo acionado 

o pagamento através do Conselho Superior dos Tribunais Administrativos e Fiscais, 

terá sempre de ser a junta de freguesia a suportar este encargo, através do instituto 

do direito de regresso. ------------------------------------------------------------------- 

------Perante o exposto, com os fundamentos já elencados, como eleita pela CDU, 

oriento-me por critérios objetivos e de verdade, pelo que, suscitando-se-me algumas 

dúvidas quanto à sua exequibilidade, abster-me-ei neste orçamento.”----------------  

------- Quarto – Propostas de doação à freguesia. -------------------------------------- 

------- As propostas foram aprovadas por unanimidade. -------------------------------  

------- Quinto – Alteração da tabela de taxas da freguesia. ---------------------------- 

-------Pediu para intervir a representante da CDU, questionando sobre o valor 

anterior. O Presidente da Junta respondeu que eram cinco euros. A alteração foi 

aprovada por maioria com uma abstenção de Maria do Carmo Castro Fernandes 

Cunha--------------------------------------------------------------------------------------  

------- Sexto – Cedência das instalações do Centro de Convívio e Aprendizagem. --- 

------- A representante da CDU perguntou quem era a associação EKOA e quando foi 

constituída. O Presidente da Junta explicou que a associação Sete Pétalas é o projeto 

que estava associado ao movimento Terra Mãe. Houve a necessidade de criar a 

associação para ser mais fácil gerir e fazer pagamentos. Esta associação é constituída 

pelos pais que têm os filhos a estudar no projeto Sete Pétalas. ----------------------- 

Maria do Carmo pediu a palavra e mencionou que que foi ver os estatutos da 

associação e ressalvou que o presidente é fundador da mesma e por isso considera 

que os estatutos deviam estar em anexo. Também perguntou em que termos esta 

escola se vai tornar numa escola pública e se seria um contrato de associação. Esta 

última seria prejudicial para as finanças públicas. -------------------------------------- 

--------David Fernandes respondeu que no próximo ano letivo se for aprovado este 

protocolo já não fará sentido porque a associação sete Pétalas será uma escola 

pública com uma pedagogia própria, com dependência do agrupamento Montelongo. 

Referiu ainda que se pretende que seja uma escola pública e não uma escola privada 

apoiada pelo Estado. ---------------------------------------------------------------------- 

--------Colocado à votação, foi aprovado por maioria com uma abstenção de Maria 

do Carmo Castro Fernandes Cunha,------------------------------------------------------ 
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------- Ponto três - Período depois da ordem do dia: trinta minutos para intervenção 

e esclarecimento ao público. ------------------------------------------------------------- 

------- Não ocorreram intervenções. -------------------------------------------------- 

-------Terminada a ordem de trabalhos, foi efetuada a leitura da ata em minuta 

referente à presente sessão, tendo de seguida o Senhor Presidente da Assembleia 

submetido a mesma à votação, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------ 

 -------Encerrada a sessão pelas vinte horas, lavrou-se a presente ata que depois de 

lida e aprovada vai ser assinada por mim que a secretariei, Elisabete Oliveira Novais, 

pelo presidente da mesa desta Assembleia de Freguesia de Fornelos e pelo segundo 

secretário. --------------------------------------------------------------------------------- 

 

O/A presidente: 

 

O/A primeiro/a secretário/a: 

 

O/A segundo/a secretário/a: 

 

    

   

  


